

México, D.F., 6 de Febrero de 1964.

C. DIRECTOR FEDERAL DE SEGURIDAD.  
P r e s e n t e .

305

El día de hoy continúan la huelga de estudiantes, que desde el 3 del presente decretaron, de las siguientes escuelas de ésta ciudad: Normal del Estado, Secundaria Estatal No. 1, Internado de Señoritas de la Normal del Estado, apoyando a la huelga de estudiantes del Internado de la Escuela de Artes y Oficios de ésta ciudad, que se declaró también en huelga el mismo día mencionado. El Comité Central de éste movimiento, está integrado por los siguientes estudiantes: Presidente, ANDRES DE LA O. AYALA, estudiante de la Normal del Estado e interno de la Escuela de Artes y Oficios; Secretario, RODOLFO RAMOS B., estudiante de la Esc. Normal del Estado; Tesorera, EMMA BECERRA GAYTAN, hermana de el Prof. ANTONIO BECERRA GAYTAN candidato a Dip. Fed. por el I Distrito Electoral, con cabecera en Chihuahua, Chih., postulado por el F.E.P. y estudiante de la Escuela Normal; Vocales, Srta. MARIA TRINIDAD ERIBES, estudiante del Internado de Señoritas de la Esc. Normal y SALVADOR GARCIA, estudiante de la Secundaria Estatal No. 1; como ya se informó anteriormente, éste movimiento huelguístico, es contra las Autoridades Educativas del Estado, y contra el Gobernador del mismo, Gral. PRAXEDIS GINER DURAN, ya que se oponen a que la solicitud de los huelguistas de la Escuela de Artes y Oficios, de que se destituya de su cargo, como Subdirector de éste Plantel, el Tte. Corl. Retirado ANTONIO GUERRA DUQUE, ya que éste, según los internos de la Escuela mencionada, ejerce mala influencia entre éstos, basado en su mal caracter y comportamiento, que ha hecho insoportable la estancia de los internos, ya que ha habido casos, en que ha retado a golpes a varios alumnos, los insulta y les "mienta la madre", raciona la alimentación de los internos, influye entre los estudiantes menores, sobre cómo deben portarse con una muchacha, desde el punto de vista sexual, pero dicha influencia es depravada y de mala fe, impuso horarios muy drásticos a los estudiantes, ya que los levanta demasiado temprano y se les proporcionan los alimentos racionados muy tarde, etcétera.

Ante la situación anterior, los estudiantes se declararon en huelga, con el apoyo de las otras escuelas mencionadas. Anteriormente, el 4 del presente, una Comisión de alumnos de la Escuela de Artes y Oficios, encabezada por el estudiante ANDRES DE LA O. AYALA se presentó con el Gobernador del Estado, al cual le pidieron la destitución del Subdirector de dicho plantel, manifestando el Gobernador, que se haría una investigación, sobre la acusación hecha por los estudiantes, en contra del Tte. Corl. GUERRA DUQUE, prometiéndoles, que se resolvería éste problema; el Comité Central de Huelga, manifestó después de la entrevista mencionada, que el Gobernador se había opuesto a destituir al Subdirector de la Esc. de Artes y Oficios, manifestándole a los quejosos que si no les gustaba el trato de éste, que los estudiantes se fueran a sus casas, abandonando el internado del plantel citado. La Federación de Estudiantes Chihuahuenses, que preside JACOBO OLGUIN GUERRA, Federación que agrupa a las escuelas que se encuentran en huelga, y a la totalidad de las Escuelas Normales Rurales del Estado, manifestó su apoyo a los huelguistas, siendo probable que en los próximos días, se declaren en -



huelga, los estudiantes de las restantes escuelas que se agrupan en la Federación mencionada. El Comité Central de la Huelga Estudiantil, ha pedido el apoyo del Magisterio Estatal, especialmente de las diferentes Delegaciones, que se encuentran en esta ciudad, que pertenecen a la Sección 40 del S.N.T.E., habiendo tenido pláticas con los Dirigentes de las Delegaciones mencionadas, existiendo la posibilidad, de que éstas también apoyen con una huelga, las demandas de los estudiantes huelguistas. Posteriormente, este Comité de huelga, pedirá el apoyo también de las Delegaciones Sindicales de Mineros, Ferrocarrileros, Petroleros, etcétera del Estado, también para que apoyen las demandas del estudiantado. 306

Se muestra un poco reservado el Comité de Huelga Estudiantil, en pedir el apoyo de las diferentes sociedades de Alumnos de la Universidad de Chihuahua, ya que éstas se han caracterizado últimamente, de estar un poco al margen de las luchas estudiantiles de la Federación de Estudiantes Chihuahuenses; se hace notar, que los estudiantes de la Universidad de Chihuahua, no estén agrupados a ésta Federación.

Los estudiantes huelguistas, en sus diferentes declaraciones, Asambleas y Juntas, han manifestado que en ningún momento, el Gobernador del Estado, les había prometido resolver el problema de la Escuela de Artes y Oficios, y han hecho responsables directamente de lo que pueda suceder con este movimiento, al Jefe del Departamento de Educación del Estado, Prof. FRANCISCO JAVIER ALVAREZ y el propio Gobernador, Gral. PRAEDIS GINER DURAN.

Se hace notar asimismo, que el Comité de Huelga Estudiantil, está siendo asesorado por miembros Directivos, Municipales y Estatales, del F.E.P., M.L.N., P.C.M., ya que se ha visto que han tenido pláticas reservadas, con el Prof. JUAN ESPINO AGUILAR, Presidente del Comité Municipal del F.E.P., Prof. ANTONIO BECERRA GAYTAN, Prof. REYNALDO ROSAS DOMINGUEZ, Sr. de Propaganda del Comité Municipal del F.E.P.; Sr. FEDERICO RUIZ VIEZCAS, Coordinador Gral. en el Estado del P.C.M. y P.E.P. así como también otros activos militantes de las agrupaciones mencionadas.

RESPECTUosamente.

MARIANO SANCHEZ.

COR.